





記念講演  
(講演要旨)

## 『夢の見つけ方教えたるⅢ』

今村 克彦 (関西京都今村組グループ代表)  
日本共育プロジェクト代表理事

## —プロフィール—

小学校教師としての24年間の現場実績を踏まえ、また学校で生きられない子どもたちも含め、様々な子どもたちと関わり続けている。従来の「教育」とは一線を画した、共に育ち合う「共育」を提言。

1997年  
ダンスチーム関西京都今村組  
結成

2006年 3月  
京都府教職員 退職

2008年 3月  
「夢の見つけ方教えたる」  
フジテレビにてドラマ化

2011年 7月  
一般社団法人  
日本共育プロジェクト設立  
代表理事就任



魂のこもった関西京都今村組のダンス

「地域で育てる未来の宝」をテーマに約160名が参加し、「田野つ子班」活動で継割り討議。工藤康雅白井市立田野小学一班に分け、児童会行事や栽培伝えられない苦しい現実

子どもたちは言葉を多く持つていな

い。それが子ども。その少ない言葉の奥に

どんな意味があるのか読みとつてやらない

とつき合っていけない。

「しんどいのは心か？体か？」

ダンスの練習で、人一倍明るく元気な子

が暗い顔で落ち込んでいた。そばに寄り添

い問いかけると、ずっと虐待を受けている

ことがわかった。その笑顔の裏には、こん

な苦しみがあつたのか…。その子は笑顔で深

く元気を出していかないことは自分を保て

なかつた。子どもたちにとって、笑顔で深

く考えない、笑つてごまかすことが、何と

かして自分を保つという「生きるすべ」と

なっている。

「ほんまやな。俺もそう思うわ」

甘やかしている訳ではない。自分たちも

そうだったと、自分に置き換えて考えると、

かして自分を保つという「生きるすべ」と

なっている。

子どもにかける言葉も変わる。これが受け

入れるということ。共感するということ。

共感するから人間はがんばれる。

心を耕すと、どんどん変わっていくんです

子どもたちにとって、泣けるということ

は、心が耕されている証拠。泣けない子、ずっと

笑顔の子は、心をガードして生きている。

「本音を出して涙を流して、何が得られる

のか」という子どもの叫びが聞こえてくる。

「子どもに対しても戦略・作戦

を立てることは必要。見つめ、

関わり、伝え、励ます。これ

が問われるのは家庭のあり方

ではないか。家庭での5つの

作戦として「バス(入浴マナー)

を教える。会話する・ランチ

(食事の時や誕生日にメッ

セージカードを置く心遣い)。

デスク(子どもは部屋で勉強

せず。母親の調理する音を聞

ければよいのかを示す。時に

アドバ

・学力向上のためにはアドバ

・発表するといいのでは。

・佐伯市P連主催で「教育を

考えるついで」を中学校区ご

とに年2ヶ所で行っている。

</

平成23年度

# 教育問題懇談会

## 子どもたちのよりよい教育環境をつくるために

る。1時間の完結型の授業を  
している。授業が確実に変  
わってきていている。

小・中・高の連携について  
は、どの学校も授業交換を行  
い、連携を進めている。

各都市P連の要望内容の中から、各理事事が重点化して意見を述べた。(抜粋して掲載)

## 児童生徒の学力向上について

義務教育の終了時（中学卒業時）に、すべての子どもたちに最低限の学力をつける。それが、社会に出た時、学習し直したい時に学習できる基礎となる学力となる。

習熟の差を生まない授業を目指している。理解の遅い子どもに補充してほしいとお願いをしている。観点別評価のB（概ねできる）を目指す。

## 教職員評価と 資質の向上について

に体験活動（奉仕活動）を支援している。

今後、自己評価や学校間例者評価については、中身を充実させる方針である。

なお、郡市P連より出された要望書と報告書を、県教委に提出した。

学校評価制度のうち、自己評価はすべての学校が必ずやるものである。これは公表している。次に、学校関係者評価は、「やることが望ましい」ものである。実施したら公表するようとしている。

第三者評価は「実施しても良い」となつていて、

家庭教育について考える

母親部會



母親部長  
豊田 有里

県P連では、毎年各都市P連より出された要望事項を県教委に示し、教育問題解消に努めてきた。

今年度は平成24年1月19日、大分県庁において開催された。県教委からは野中信孝県教育長をはじめ関係各課より13名、県P連からは富永大輔県P連会長他副会長・理事ら21名が出席。県教委とPTAの立場から熱心な意見交換が行われた。

最後に、県教育長が、今回出された意見を保護者の願いとして受け止めると述べ、和やかな雰囲気の中、会が終了した。

て受け止めておき、相手が男の面を取るやうに、云ふ様子でした。

大分県PTA連合会の母親部は、各郡市PTAから選出された16名で組織されてます。各郡市Pの活動報告や問題点、家庭教育や食育など、母親として考えなければならない様々なことについて活発な意見交換を行っています。今年度は、家庭教育についての講演と昨年に続き携帯電

の中で、子育てする上で、自己効力・自己決定・関係性の三つがキーワードになるといふことを教わりました。

語についてお話を聞きました。親としてよりよい子どもとの係わりについて、県立看護科学大学の吉村先生の講義

みんなで  
がんがえる

心を分かちあう力・辯

大相撲初場所で、エストア出身の大関把瑠都が初優しました。表彰式の優勝インタビュでは、大観衆と観戦中の母の前で涙を流しました。慣れない日本での生活、して厳しい相撲道、その中の苦労や努力、忍耐など、数の思いが詰まつた涙だったでしようか。

「人前で涙を見せるものはない」と言われて育つたとして、違和感がありましたが、気持ちがぐんぐん伝わ大関の応援にまわりたいとうようになりました。

小粒な透明の液体・涙は

心を分かちあわせる力を持つています。  
ところで、子どもたちは、涙を見せることをどんなに思つてるのでしょうか。  
涙がないと気持ちが分かち合えないということではあります。切羽詰まつた状況の中の涙は、訴える力は強いと思います。  
流したくても、出来ないと言えば、何がそうさせているのでしょうか。  
そつとぬぐえれば消してしまいますが、涙は分かちあつてくれる人を求めているかも。みんなで考えるコーナー室長

心を分かちあわせる力を持っています。